

---

---

## **Wertvolle Impulse beim zweiten Unternehmer-Frühstück**

### **Nächstes Treffen im März 2016 bei Firma Amelingmeyer Metallbau**

Am 17. November hatte die Ursachenstiftung zum zweiten Mal zu einem Unternehmer-Frühstück eingeladen. Die zehn Teilnehmer, die mit ihren Unternehmen alle schon an einer „GenerationenWerkstatt“ teilgenommen haben oder dies in Zukunft planen, trafen sich um 7.30 Uhr im „Coffee Perfect“-Café in Osnabrück. Neben dem frühmorgendlichen Erfahrungsaustausch zum Projekt standen zwei Impulsvorträge über Strategieentwicklung und Personalmanagement auf dem Programm. Als erster Impulsgeber hatte die Ursachenstiftung Matthias



**Matthias Upmeier diskutiert mit den Unternehmen über Strategien**

Upmeier von der WMS Treuhand gewinnen können, der über die Bedeutung einer klaren Strategie für den Unternehmenserfolg sprach.

Speziell bei einem Generationenwechsel sei es wichtig, das Unternehmen frühzeitig zukunftsfähig aufzustellen. Vor dem Hintergrund des demografischen Wandels komme es auf gutes Personalmanagement an, so Referentin Alexandra Quick von der WMS Treuhand. Dies gelte besonders für kleine und mittlere Unternehmen, die mit den großen um die besten Köpfe konkurrieren.

Insgesamt war das Feedback der Teilnehmer zum Unternehmerfrühstück sehr positiv. Viele wünschten sich weitere Treffen, vorzugsweise auch vor Ort in den beteiligten Unternehmen. Hendrik Amelingmeyer bot sich daraufhin spontan als Gastgeber an. Das nächste Unternehmerfrühstück soll demnach im März 2016 bei der Amelingmeyer Metallbau GmbH in Osnabrück-Atter stattfinden. Als Zeitrahmen für einen kurzen Impulsvortrag und den Erfahrungsaustausch der Teilnehmer ist 7.30 Uhr bis ca. 9.00 Uhr vorgesehen.

## **Das Emsland startet mit zwei weiteren Projekten durch**



**Auftakt bei Fa. Kuhr, Papenburg**

**Emsland Mitte/Süd** Das Unternehmen Voss Gebäudetechnik GmbH in Haselünne startete am 26.11.2015 erstmals mit sechs Schülern der Bödiker-Oberschule eine Generationen Werkstatt. Ihr Projekt: „Mit allen Sinnen über den Schulhof“.

**Papenburg:** Im Papenburger

Unternehmen Kuhr GmbH (Heizung, Lüftung, Sanitär, Elektro) betreut Un-Ruheständler Heinz Schulte seit Mitte Oktober drei Schüler der Heinrich-von-Kleist-Schule. Bis zum 16. Dezember wollen sie drei Fahrradanhänger fertigstellen.



**Start bei Fa. Voss, Haselünne**